
13Región de ValparaísoMartes 28 de Enero

E ste martes 28 de enero, en 
el palacio presidencial de 
Cerro Castillo, en Viña del 
Mar, el Presidente de la 

República, Gabriel Boric, se reu-
nió con 12 de los 16 gobernadores 
regionales del país, encuentro en 
el que también participó la minis-
tra del Interior y Seguridad Pública, 

Carolina Tohá; la subsecretaria de 
Desarrollo Regional y Administrati-
vo, Francisca Perales; y la directora 
de Presupuestos, Javiera Martínez.
El Jefe de Estado señaló al inicio del 
encuentro que "como magallánico, 
desde la región extrema, siempre 
vi la necesidad y la importancia 
de la descentralización. Por eso 
estamos trabajando y avanzando 

en este proceso virtuoso”.
Entre los temas abordados en la 
instancia entre los gobernadores y 
las autoridades de Gobierno estu-
vieron el avanzar en una política 
de descentralización y potenciar 
la autonomía regional; coordi-
nar el trabajo en torno a la pre-
vención del delito; mejoras en la 

conectividad y transporte; presu-
puesto fiscal. De igual forma, plan-
tearon las principales urgencias y 
desafíos de sus regiones para este 
2025.
"Ha quedado claro en esta reu-
nión que tenemos muchas cosas 
en común, que son posibles aún 
de impulsar. Hay mucho trabajo 
por hacer. Para esto es importan-

te trabajar en conjunto como or-
ganismos del Estado", concluyó el 
Mandatario.
Bajo este contexto, el gobernador 
regional de Valparaíso, Rodrigo 
Mundaca, sostuvo que "fue una 
conversación importante, tal vez 
una de las más importantes con 
el Gobierno, porque todos en-
tienden que la descentralización 
le cambia la vida a las personas, 
que debe ser uno de los hitos po-
líticos más importantes del Siglo 
XXI y que protagonizamos los 
gobernadores regionales con el 
Gobierno Central".
También indicó que "los acuerdos 
son bastante importantes y le plan-
teamos al Presidente y a la Minis-

tra la importancia de que sean los 
gobernadores quienes presidamos 
los Comités Regionales de Eva-
luación Ambiental (Coeva). Y el 
Presidente, si bien es cierto, es una 
prerrogativa anidada en la Contra-
loría, es muy importante que poda-
mos empujar juntos para que sean 
precisamente los gobernadores 
electos democráticamente, y quie-
nes vivimos en el territorio, quie-
nes podamos presidir ese Comité 
Regional de Evaluación Ambiental 
que es tan relevante para nuestra 
región".
Finalmente dijo que "es importante 
señalar que hoy tenemos 11 gobier-
nos regionales que no han podido 
recuperar todavía sus edificios fis-
cales y hay un compromiso por 
parte del Presidente de levantar 
un equipo de tarea para precisa-
mente poder concretar ese anhe-
lo, que es un anhelo de todos los 
gobernadores del país".
Cabe hacer presente que al en-
cuentro asistieron los goberna-
dores de Arica y Parinacota, Die-
go Paco; Antofagasta, Ricardo 
Díaz; Atacama, Miguel Vargas; 
Coquimbo, Cristóbal Juliá; Val-
paraíso, Rodrigo Mundaca; Me-
tropolitana, Claudio Orrego; O’Hi-
ggins, Pablo Silva; Maule, Pedro 
Pablo Álvarez - Salamanca; Ñu-
ble, Óscar Crisóstomo; Biobío, Ser-
gio Giacamán; Los Ríos, Luis Cu-
vertino; y Magallanes, Jorge Flies.

Gobernadores Regionales se 
reunieron en Viña con el Presidente 
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A la cita en el palacio presi-
dencial de Cerro Castillo, en 
la que participó el Mandatario 
y la Ministra del Interior, con-
currieron 12 de los 16 gober-
nadores electos democrática-
mente.
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